

## IN MEMORIAM

*René Reyes Rojas (1930-2000)<sup>1</sup>*

Hoy, en esta lánguida mañana otoñal, nosotros, los pasajeros de la vida, nos reunimos con nuestras conciencias conturbadas y nuestros espíritus entristecidos para despedir de la vida terrenal al que fuera nuestro muy Querido Hermano René Reyes Rojas, paradigma de espíritu selecto y ejemplo de pulcritud de vida.

Hoy las Musas están de duelo y su lira apagada, porque ha muerto un artista... las notas musicales de la alegría han dado paso a las notas del dolor.

Duro languidecer será para todos nosotros –y en particular para todos los Queridos Hermanos de la Respetable Logia “Justicia y Libertad” N.5, del Valle de Santiago– soportar la ausencia del Querido Hermano René, cuyas virtudes, cuya vivencia toda, será desde ahora, un ejemplo que debemos seguir en cada uno de sus Hermanos.

René Reyes Rojas nació en Traiguén el día 30 de enero del año 1930. Sus estudios primarios los realizó en Traiguén. Sus estudios secundarios en el Colegio Bautista de Temuco.

Desde temprana edad, fue hechizado por la música y, para admiración de todos, dio su primer concierto a los cinco años. Comenzó sus estudios musicales en el Conservatorio de Música de Temuco, para proseguirlos después en el Conservatorio Nacional de Música de la Universidad de Chile.

Obtuvo el título de Profesor de Educación Musical y el grado de Licenciado en Interpretación Superior, con mención en Piano. Siguió un curso de postgrado becado por el Gobierno Italiano, entre los años 1960 y 1961, en la Academia Santa Cecilia de Roma, bajo la dirección del profesor Cecchi. Posteriormente, fue becado en Munich, Alemania, en la Academia Claudio Arrau, estudiando bajo la dirección del Profesor Rafael de Silva.

Radicado en Chile, se desempeñó, siendo muy joven, como catedrático de la Facultad de Artes de la Universidad de Chile y profesor del Instituto de Música de la Pontificia Universidad Católica de Chile.

En el campo de la interpretación musical, son memorables sus recitales a través de todo Chile, representando al Instituto de Extensión Musical y al Ministerio de Educación.

En el extranjero se recuerdan sus recitales en Italia, Alemania, Argentina, Brasil, Bolivia y Paraguay. En Chile, en varias oportunidades dio conciertos de piano en las Jornadas Musicales de Frutillar. Obtuvo el Premio Nacional “Universidad de Chile Orrego Carvallo”, en 1955 y el Premio Nacional “Universidad de Chile Rosita Renard”, en 1958.

Fue miembro del jurado en los Concursos Chopin y Schubert.

Pero si su vida artística fue prolifera, no lo fue menos el paso de René Reyes Rojas en las lides de la Francmasonería.

A la temprana edad de veinticuatro años, el día 2 de noviembre del año 1954, golpeó ilusionado y con gran decisión las puertas de nuestra Respetable Logia “Justicia y Libertad” N.5. El día 15 de octubre del año 1957, obtuvo el Segundo Grado. En fecha 20 de septiembre del año 1960, ascendió al excelso Grado de Maestro. En el período comprendido entre los años 1962 y 1963 se desempeñó como Secretario del Taller. En el lapso de los años 1981 a 1987 fue Director de la Columna de la Armonía de la Gran Logia de Chile y del Taller. En estas últimas tareas se destacó al componer la música del Himno Oficial de la Respetable Logia “Justicia y Libertad” N.5.

El día 11 de diciembre del año 1990, le fue conferido el Título de Miembro Honorario del Taller, honor del que muy pocos pueden vanagloriarse.

Por las tareas masónicas del Querido Hermano René Reyes Rojas eran inagotables: en el período comprendido entre los años 1991 y 1993 integró la Comisión de Acción Masónica de nuestro Respetable Taller.

<sup>1</sup>Alocución con que el orador de la Respetable Logia despidió los restos de René Reyes Rojas.

Sólo su enfermedad, causada por dos fatales accidentes, vino a poner una pausa en las arduas labores profanas y masónicas del Querido Hermano René Reyes Rojas.

Sus últimos años de injusta postración para el hombre pletórico de virtudes e ilusiones, los pasó en compañía de su distinguida hermana Eliana. Y, aún así, en más de una ocasión, logró levantarse de su lecho de enfermo, para compartir con sus hermanos un aniversario más del querido Taller.

Hoy, la muerte, con su insondable misterio, nos arrebató la presencia física del Querido Hermano René Reyes Rojas.

René, tus hermanos de la Respetable Logia "Justicia y Libertad" N.5 te lloramos con honda sinceridad. Echaremos de menos tu espíritu selecto y tus palabras calmadas y sabias. A esta altura de nuestra Oración Fúnebre, no nos queda en nuestra actitud frente a tu partida, sino recordar al poeta egregio, cuando nos dice:

"Yo quisiera pasar ante la vida  
con la pupila impávida y serena,  
y en el semblante una sonrisa buena.  
Pero, a veces, como ahora, me siento cohibido  
Y mis ojos se bajan lentamente...  
Como cansados de mirar de frente...  
Ahora transitas por el ORIENTE ETERNO, pero  
Tu paso por la vida ha dado luz al sendero, que con afán recorreremos".

Adiós René, Hermano Querido.